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Niederschrift an Walgaublatt und Homepage 
 
über die am Montag, den 12. März 2018 um 20.00 Uhr, im Sitzungszimmer der Gemeinde 

Satteins stattgefundene 18. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 

 

Anwesend: Bürgermeister Anton Metzler als Vorsitzender, die Gemeinderäte Vizebg. 
Doris Amann, Dolores Hosp, Marcus Riegler, Peter Vonbrül und Andreas Dobler, 15 
Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter sowie die Ersatzvertreter Peter 
Dobler, Steffen Lisch und Eberhard Erne  
Entschuldigt: Mechtild Metzler-Schähle, Gabriele Rhomberg und Klaus Frick 
Schriftführer: Jodok Wüstner 
 

Tagesordnung: 
 

 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäß erfolgten Ladung sowie der 

Beschlussfähigkeit;  

2.  Bürgerfragestunde;  

3.  Genehmigung der Niederschrift vom 29. Jänner 2018;  

4.  Generalsanierung der Vbg. Mittelschule Satteins: Vorstellung des Siegerprojektes durch 

den Vorsitzenden der Fachpreisjury, Herr Arch. DI Johann Obermoser. Ebenso steht der 

Sieger des Architektenwettbewerbes, Herr Arch. Gerhard Gruber für Auskünfte zur 

Verfügung;  

5.  Verordnung über die Abfuhr von Abfällen in der Gemeinde Satteins – nochmalige 

Beschlussfassung;  

6.  Verordnung über die Abfallgebühren der Gemeinde Satteins – nochmalige 

Beschlussfassung;  

7.  Zustimmung zur Übertragung der Liegenschaft GST-NR 2152 KG Satteins von Andrea 

Gerstel auf Gerold Ulrich, inklusive der Einräumung des grundbücherlich sichergestellten 

Vorkaufsrechtes zugunsten der Gemeinde Satteins hinsichtlich dieser Liegenschaft;  

8.  Berichte;  

9.  Allfälliges;  

 
 
 

Erledigung: 
 
 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäß erfolgten Ladung sowie 

der Beschlussfähigkeit: 

Der Bürgermeister eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 

ordnungsgemäße Ladung sowie Beschlussfähigkeit der Gemeindevertretung fest. Weiter 

begrüßt er besonders Arch. DI Johann Obermoser und Arch. Gerhard Gruber sowie die 

anwesenden Zuhörer. 
 

2. Bürgerfragestunde: 

In der Bürgerfragestunde erfolgen keine Anfragen. 
 

3. Genehmigung der Niederschrift vom 29. Jänner 2018: 
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Die Niederschrift der Gemeindevertretungssitzung vom 29. Jänner 2018 wird einstimmig 

genehmigt. 
 

4. Generalsanierung der Vbg. Mittelschule Satteins: Vorstellung des 

Siegerprojektes: 

Der Vorsitzende der Fachpreisjury, Herr Arch. DI Johann Obermoser, erläutert anhand 

einer Powerpoint-Präsentation ausführlich das Siegerprojekt. Anschließend erfolgen 

Anfragen hinsichtlich einer möglichen Mitsprache durch die Arbeitsgruppe der Gemeinde, 

in welchem Ausmaß der Bereich für die Lehrerschaft erweitert wurde, bezüglich des 

Brandschutzkonzeptes oder über spätere Erweiterungsmöglichkeiten, welche von Arch. 

Gerhard Gruber beantwortet werden. Im Laufe des Frühjahrs ist noch eine Veranstaltung 

geplant, bei welcher den Pädagoginnen und Pädagogen sämtlicher Bildungseinrichtungen 

in Satteins das Siegerprojekt vorgestellt wird. Abschließend bedankt sich der Vorsitzende 

bei den beiden Architekten für ihr Kommen und gratuliert nochmals zum 1. Preis. 

 

5. Verordnung über die Abfuhr von Abfällen in der Gemeinde Satteins – 

nochmalige Beschlussfassung: 

Der vorliegende Entwurf der Verordnung über die Abfuhr von Abfällen in der Gemeinde 

Satteins wird mit der Ergänzung in § 3 Abs (3) a., dass der Eimer mit einer von der 

Gemeinde Satteins ausgegebenen, der Größe entsprechenden Klebevignette 

(Banderole) gekennzeichnet ist, einstimmig genehmigt. 
 

6. Verordnung über die Abfallgebühren der Gemeinde Satteins – nochmalige 

Beschlussfassung: 

Ebenso wird der vorliegende Entwurf der Verordnung über die Abfallgebühren der 

Gemeinde Satteins (Abfallgebührenordnung) einstimmig bewilligt. 
 

7. Zustimmung zur Übertragung der Liegenschaft GST-NR 2152 KG Satteins von 

Andrea Gerstel auf Gerold Ulrich, inklusive der Einräumung des 

grundbücherlich sichergestellten Vorkaufsrechtes zugunsten der Gemeinde 

Satteins hinsichtlich dieser Liegenschaft: 

Diesbezüglich wird einstimmig folgender Beschluss gefasst: Der Löschung des 

Vorkaufsrechtes der Gemeinde Satteins auf der Liegenschaft von Frau Gerstel Andrea 

auf GST-Nr 2152, KG Satteins, wird zugestimmt, wenn auf der selben Liegenschaft vom 

neuen Grundbesitzer Ulrich Gerold ein Vorkaufsrecht zu Gunsten der Gemeinde Satteins 

neu eingetragen wird. 
 

8. Berichte: 

 

a) Der Vorsitzende berichtet: 

 

- Am Rosenmontag fand die jährliche Faschings-Sprengelsitzung der 

Jagdberggemeinden statt, welche von den Schwarzhornnarra organisiert wurde. 

Herzlichen Dank hierfür. Gert Lampert wurde zum Ehrensprengelbürgermeister 

gewählt, wozu ihm herzlichst gratuliert wird. 

- Das Auflageverfahren für den Gesamtbebauungsplan der Gemeinde Satteins dauert 

noch bis Montag, den 19. März 2018. 

- Bei der Jahreshauptversammlung der Sportfischergemeinschaft Satteins wurde der 

Gemeinde für die Aufstellung der Bank gedankt. Weiter fand wieder eine Diskussion 

über das Baden im Baggersee statt. 

- Der Funkenzunft gratuliert er herzlich zum tollen Funken 2018. 

- In der Jahreshauptversammlung der Trachtengruppe Satteins wird der Gemeinde für 

die Vereinsförderung gedankt. Heuer feiert der Verein sein 60jähriges 
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Vereinsjubiläum. Ein großer Dank den Mitgliedern für ihr Mitwirken bei diversen 

Veranstaltungen, kirchlichen Auftritten, Altpapiersammlungen und der Flurreinigung. 

- Bei der Jahreshauptversammlung des SV Satteins wurde Manfred Tschann wieder 

zum Obmann gewählt. Für die wertvolle Jugendarbeit und die gute Zusammenarbeit 

eine herzlicher Dank von Seiten der Gemeinde. 

- Bei der 137. Jahreshauptversammlung der Ortsfeuerwehr Satteins konnte den 

Wehrkameraden Dank für über 8.000 Einsatzstunden für die Satteinser Bevölkerung 

ausgesprochen werden. Dank und auch herzliche Gratulation für über 800 Stunden 

Jugendarbeit und Danke allen Funktionären für ihre ehrenamtliche Tätigkeit. 

- In der Jahreshauptversammlung des Viehzuchtvereins Satteins wurde informiert, dass 

anlässlich des 110jährigen Bestehens am 07. Oktober 2018 beim Anwesen von Josef 

Häusle eine Jubiläumsveranstaltung stattfinden wird. Jetzt schon alles Gute und viel 

Erfolg. 

- Mit dem Landesstraßenbauamt hat eine Besprechung hinsichtlich der Zufahrt in die 

Gewerbestraße stattgefunden. Als weitere Vorgangsweise ist eine Verkehrserhebung 

bei der Einfahrt in die Gewerbestraße und bei der Kreuzung bei der Tankstelle 

vorgesehen (Kostentragung je zur Hälfte vom Land und von der Gemeinde). Bei 

entsprechender Frequenz wir die Möglichkeit für eine Verbreiterung der bestehenden 

Brücke geprüft. Der Bau einer komplett neuen Brücke würde zu 100 % zu Lasten der 

Gemeinde Satteins fallen. 

- In der letzten Sitzung der WFI GmbH (Walgauer Freizeit und Infrastruktur GmbH) 

wurde der Voranschlag 2018 bewilligt. Der budgetierte Anteil der Gemeinde Satteins 

beläuft sich auf € 26.000,00. 

- In der letzten Vorstandssitzung der Regio im Walgau wurde über das Leaderprojekt 

Sanierungslotse, die regionale Koordinationsstelle für Integration, das Leaderprojekt 

Gemeindekommunikation, Straßensanierungen im Walgau und das Hallenbad Stiftung 

Jupident beraten. 

- Zum Umwidmungsansuchen für das Gasthaus Römerstube wurde ein Antrag auf eine 

Umwelterheblichkeitsprüfung gestellt. Nach Vorlage des Ergebnisses wird die 

Gemeindevertretung mit der Umwidmung befasst. 

- Herzliche Gratulation der Musikschule Walgau für die hervorragenden Leistungen 

anlässlich des 40jährigen Jubiläumskonzertes. 

- In der letzten Sitzung des Gemeindevorstandes wurde die Ausschreibung eines 

Katastrophenfahrzeuges für die Ortsfeuerwehr Satteins durch den Umweltverband 

bewilligt. Eine Beschlussfassung für die Auftragsvergabe soll noch im Juni dieses 

Jahres durch die Gemeindevertretung erfolgen. Die Lieferung des Fahrzeugs wird im 

Jahr 2019 erfolgen. Weiter wurden in dieser Sitzung nahezu sämtliche Aufträge für 

den Umbau der Polizeiinspektion Satteins vergeben. Die Kosten liegen derzeit unter 

dem bewilligten Rahmen. Ebenso wurde der Ankauf von Räumlichkeiten für die 

Unterbringung der 5. Kindergartengruppe ab Herbst 2018 beschlossen. 

 

b) Vizebgm. Doris Amann berichtet: 

 

- Am 03. Februar 2018 fand der Unterhaltungsnachmittag für die Satteinser 

Seniorinnen und Senioren in neuer Form – mit bestem Echo der Besucher – im 

Mehrzwecksaal der Vbg. Mittelschule statt. Die Vorbereitungen fanden in Form von 

zwei Sitzungen mit Beteiligung von Seniorinnen und Senioren unter der Leitung von 

Jodok und ihr statt. Für die verwaltungs- und organisationstechnische Umsetzung 

vielen Dank an Jodok und seine MitarbeiterInnen. 

- Beim Mittagshock am 01. März 2018 stellte Birgit Werle als Geschäftsführerin der 

Regio im Walgau den Verein und seine Aufgaben vor. 

- Im Haus Sonnenstraße wohnen derzeit 21 Personen – davon 15. Kinder. 
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- Die Richtlinien für die Vereinsförderung sind auf der Homepage der Gemeinde 

Satteins ersichtlich. 

 

c) GR Dolores Hosp berichtet über die am 16. Februar 2018 stattgefundene 

Jahreshauptversammlung des Obst- und Gartenbauvereins Satteins, bei welche Peter 

Bader wieder als Obmann bestätigt wurde. Herzliche Gratulation hierzu und dem Verein 

Danke für die Tätigkeiten zur Verschönerung unseres Dorfes. Von Seiten des Vereins 

ergeht ein Dank an die Gemeinde Satteins für die Vereinsförderung. 

 

d) GR Marcus Riegler berichtet über die am 16. Februar 2018 stattgefundene 

Jahreshauptversammlung des Musikvereins Satteins, bei welcher Kapellmeister Bernhard 

Roher seinen Rücktritt bekannt gab. Gabriel Schwanzer und Gerold Hosp wurden  für 40 

Jahre und Yvonne Domig für 25 Jahre Mitgliedschaft geehrt. Obmann Reinhard Spiegel 

bedankte sich bei der Gemeinde Satteins für die Unterstützung, die Förderungen und die 

gute Zusammenarbeit.  

 

9. Allfälliges: 

 

a) Am 21. März 2018 findet im Loco die 13. Generalversammlung des Vereins „Offene 

Jugendarbeit Satteins“ statt, zu welcher Vizebgm. Doris Amann alle recht herzlich 

einlädt. 

b) Weiter weist Doris Amann darauf hin, dass der Baggersee im letzten Jahr von einem 

Vbg. Sender als Badesee beworben wurde und ersucht um frühzeitige Kontaktaufnahme 

mit dem Redaktionsteam bzw. um Information, dass für den Baggersee ein Badeverbot 

besteht. 

c) Am Donnerstag, den 15. März 2018 findet im Vereinshaus ein Infoabend hinsichtlich der 

Bekämpfung von Neophyten statt. 

d) GV Hansjörg Steinwender weist darauf hin, das im Streueried im Bereich der Fischzucht 

Holz liegt. Der Vorsitzende wird sich mit dem Grundbesitzer in Verbindung setzen. 

e) GR Andreas Dobler regt an, dass auch der Aufwand für eine Aufstockung der Mittelschule 

geprüft werden soll. Der Vorsitzende wird dies in die Beratungen der Arbeitsgruppe 

aufnehmen. Doris Amann möchte diese Anregung ausweiten, indem generell 

Erweiterungsmöglichkeiten überprüft werden sollen. 

f) GV Karl Tschavoll ersucht, in der nächsten Sitzung der Regio im Walgau anzuregen, dass 

auch die restlichen Gemeinden der Region zu glysophatfreien Gemeinden werden. 

g) GV Georg Mündle regt an, bei Aufstockungen von gemeindeeigenen Gebäuden 

hinsichtlich der Statik Ausführungen in Holz zu überlegen. 

h) Zur Frage von GV Robert Schachenhofer hinsichtlich des Standortes für den Container 

für die 5. Kindergartengruppe teilt der Vorsitzende mit, dass dieser beim kleinen 

Fußballplatz beim Spielplatz bei der Volksschule situiert wird und der Bedarf auf Grund 

der Anmeldungen für das kommende Kindergartenjahr gegeben ist. 

i) Zur Frage von GV Michael Koschat bezüglich des Ziels für die Verkehrserhebung für die 

Einfahrt in die Gewerbestraße teilt der Vorsitzende mit, dass das Ergebnis zur 

Entscheidungsfindung für sinnvolle Maßnahmen dienen soll. 

j) Weiter erkundigt sich Michael Koschat, ob sich inzwischen alle Gemeinden der Regio an 

den Kosten für das Val Blu beteiligt haben. Der Vorsitzend wird sich diesbezüglich 

erkundigen. 

 

Schluss der Sitzung: 21.00 Uhr 

 

Der Bürgermeister: Anton Metzler 
Der Schriftführer: Jodok Wüstner 
 


